### 令和5年度 第1回日進市福祉会館運営協議会議事録

#### 【概要】

日 時 令和5年7月31日(月)午後2時~午後3時

場 所 岩崎台·香久山福祉会館 集会室

出席者 委員8名(順不同・各所属記載)

青山雅道(社会福祉協議会)市来ちさ(市教育委員)

板垣惠美子(民生委員児童委員協議会) 佐藤里美(市地域女性団体連絡協議会)

神野建三(老人クラブ連合会)鈴村直宏(市子ども会連絡協議会)

太田公子(公募委員)佐藤正彦(公募委員)

事務局 川本賀津三(健康福祉部部長)須崎泰紀(福祉会館館長)

丹羽陽一(北部福祉会館主幹) 齋藤誠(岩崎台·香久山福祉会館主幹)

横地英和(東部福祉会館主幹)加納康(相野山福祉会館館長補佐)

浅井美加(西部福祉会館館長補佐)森部江美(南部福祉会館館長補佐)

傍聴の可否 可

傍聴の有無 有(3名)

# 【内容】

- 1 あいさつ
- 2 委員の委嘱
- 3 自己紹介
- 4 議題
  - (1)会長及び副会長の選出について
  - (2) 新型コロナウイルス感染症の5類移行による施設の平常化について 資料№.1
- 5 報告事項
  - (1) 令和4年度福祉会館(6館)利用状況について
    - ・福祉会館6館利用状況一覧表 平成30年度~令和4年度の利用状況比較表

資料No. 2-1

· 令和 4 年度事業実績一覧表

資料No. 2-2

- (2) 令和5年度事業計画について<令和4年度第2回運営協議会承認済>
  - ・ 令和 5 年度福祉会館 6 館事業計画及び状況一覧表

資料№.3-1

・令和5年度の概要(改善・見直し)

資料No. 3-2

### 6 その他

発言者	内容
事務局	ただ今から「第1回 日進市福祉会館運営協議会」を開催いたします。本日、典礼を務めさせていただきます私は、岩崎台・香久山福祉会館に勤務しております、福祉会館館長の須崎と申します。 会長が選出されるまで、会議の進行を務めさせていただきますのでよろしくお願いいたします。また、本日の運営協議会は全員出席であることをご報告いたします。 なお、本日の会議はお手元の次第に沿って順に進めさせていただきます。 それでは、次第の1「あいさつ」について。 健康福祉部 川本部長より、あいさつを申し上げます。
部長	(あいさつ)
事務局	続きまして、次第の2「委員の委嘱」に移ります。 「日進市福祉会館 運営協議会 設置条例」第2条(委員)及び第4条(任期)の規定に基づき「委員の委嘱」をさせていただきます。 「委嘱」につきましては、委員お一人お一人に委嘱書をお渡しすることが本意でございますが、時間の都合上お手元に配布をさせていただきましたので、お名前等ご確認をお願いいたします。 なお、任期といたしましては記載のとおり、令和5年7月1日から令和7年6月30日までの2年間をお願いするもので、福祉会館の計画的な利用と円滑な運営を図るため、それぞれのお立場から幅広くご意見、ご提案をいただきたいと思っておりますので、よろしくお願いいたします。
事務局	続きまして、次第の3「自己紹介」に移ります。 今回、新たに委員となられた方もお見えですので、恐れ入りますが 青山委員から自己紹介をお願いいたします。
委 員	(自己紹介)
事務局	ありがとうございました。 ここで、事務局からも自己紹介をさせていただきます。

(自己紹介)

それでは、次第の4「議題」に入ります。

議題の(1)「会長及び副会長の選出」をいたします。

「設置条例」第3条(会長及び副会長)におきまして、「協議会には、会長及び副会長を置き、委員の互選により選出する。」と記されております。

指名推薦の方法で選出をお願いしたいと思いますので、会長、副会長の推薦をお願いいたします。

委員

会長には社会福祉協議会の青山さん。副会長には教育委員会の市来さんが適任と思いますので、推薦いたします。

事務局

ただ今、会長に青山委員、そして副会長に市来委員をご推薦いただきました。

ご異議なき場合は、拍手により、ご承認をお願いいたします。

委員

(拍手多数)

事務局

ありがとうございました。

拍手多数です。よって、会長に青山委員、副会長に市来委員と決定 いたしました。

それでは、会長、副会長よりご挨拶をいただきたいと思います。 はじめに、青山会長 お願いいたします。

会 長

(あいさつ)

事務局

ありがとうございました。

続きまして、市来副会長 お願いいたします。

副会長

(あいさつ)

事務局

ありがとうございました。

これより議事の取り回しを青山会長にお願いいたします

会 長

委員の皆様にはスムーズな議事進行が図れますよう、ご協力をお願いいたします。

本日の会議は「日進市 市民参加及び市民自治活動条例」に基づき原則公開となっております。

本日、傍聴の希望者が3名お見えですので、傍聴を許可してよろし いでしょうか

(「異議なし」との声あり)

会 長

「異議なし」との声がありましたので、傍聴希望者の入室を許可します。傍聴希望者を入室させてください。

(傍聴者入室)

会 長

それでは、議題の(2)「新型コロナウイルス感染症の5類移行による施設の平常化について」を議題とし、事務局より説明を願います。

事務局

(説 明) P.1 資料 No.1

会 長

ただ今、議題(2)について事務局より説明がありました。ご質問、 ご意見はございませんか。

委員

「カラオケ機器の多目的ホール等での使用」の説明が「令和4年にフレイル対策を行うことを目的として導入したため、当面は多目的ホール等で使用していただくこととする」となっており、カラオケが直接フレイル対策という感じではないのと、館によってはカラオケ専用の部屋があったりして、コロナ禍においてカラオケルームは適当ではないということで中止となり、再開するのが多目的ホールだったのではないかと感じました。説明に「当面は」と記載されていますが、早くカラオケを行うのにふさわしい場所を用意されると良いのではないでしょうか。

事務局

カラオケ機器につきまして、フレイル対策を目的として導入しており、フレイル予防のプログラム(体操等)が内蔵された機器を借りています。この機器では、あわせてカラオケもできる仕様となっております。フレイル予防の関係で体操等を行う際には、広い場所が必要となりますので、現状、多目的ホール等に機器を設置させていただいております。

委 員

コミュニティサロンやおたっしゃハウスを利用されている方の中

で、フレイル対策としてカラオケ機器のプログラム(体操)を取り入れることはとても良いということは分かりますが、地域の方がカラオケを利用する際に体操をしてまでカラオケをやっているか想像ができないです。現状、場所が限られることと、フレイル対策の説明は分かります。しかしながらカラオケを皆さんに楽しんでもらうための趣旨からすると、かなりフレイル対策のことを前面に説明されていますが、私自身の認識では実態と合っているのかなという印象を持ちました。

会 長

フレイル対応のカラオケ機器とは、どういったものですか。

事務局

機械としては今までどおりのカラオケ機器となりますが、機器の中にフレイル予防のプログラムが盛り込まれており、カラオケも普通にご利用できますが、おたっしゃハウスやコミュニティサロンの事業の一環としてフレイル予防の体操等もできる機器となっております。

カラオケを始める前にカラオケのリモコン内に選択するボタンがあります。選択画面に沿ってプログラムを選択するとラジオ体操のような健康体操の映像と音楽が流れてきます。映像を見ながら皆さんで一緒に体操をしていただくプログラムで、カラオケとの複合機器となっております。

委員

私の所属している団体の中でも「フレイル」の話題をよく聞きます。 自分たちで意識していないと要介護になってしまう。要介護にならな いためのフレイル予防ではないでしょうか。

会 長

このカラオケ機器は、フレイル対策機能が付いている機器を導入しているのですね。だから、カラオケだけを楽しみに来館される方もいるわけですね。

委 員

フレイル対策機能だけを利用している団体はありますか。

事務局

一般登録団体の方は、主にカラオケを楽しんでいらっしゃいます。

委員

岩崎台・香久山福祉会館の立派な多目的ホールで5~6人がカラオケを歌うだけでは広い場所を利用したい団体が使えない状況にある。カラオケにふさわしい場所で行った方が会館の利用としては効率的ではないでしょうか。こういった印象を持っていたので「カラオケ機器の多目的ホール等での使用」の説明に違和感を覚えました。

会 長

コロナウィルスが発症し始めてから、カラオケでコロナウィルスが 蔓延した症例もあるため、行政側もカラオケについて神経質になって いる面もあるが、徐々に広い空間からやり始めたといった状況でしょ うか。

事務局

その通りです。

委員

新型コロナウイルス感染症の5類移行になってから、利用している 団体の中でコロナが原因で利用をキャンセルするような事例はありま したか。

事務局

今のところ聞いていません。

会 長

その他ご意見ご質問等はございませんか。

それでは、議題の(2)「新型コロナウイルス感染症の5類移行による施設の平常化について」につきましてご承認いただける方は、挙手をお願いします。

(全員挙手)

賛成全員ということで承認されました。

それでは、次第の5「報告事項」に移ります。

「(1)令和4年度福祉会館利用状況について」を事務局より説明を 願います。

事務局

(説 明) P. 2~4 資料 No. 2-1、2-2

会 長

ただ今、報告事項の「(1) 令和4年度福祉会館利用状況について」 事務局より説明がありました。ご質問、ご意見はございませんか。

令和5年度は、コロナ禍前までに戻す思いがあるのでしょうか。

事務局

平成30年度ぐらいの値に持っていくことは、なかなか難しいと思いますが、現在、新型コロナ第9波が始まっていると言われる中で、できるだけ安全に利用者が元に戻っていただけるよう、職員一丸となって努めてまいります。

会 長

その他ご意見ご質問等はございませんか。

それでは報告事項の「(1) 令和 4 年度福祉会館利用状況について」は以上とさせていただきます。

次に報告事項の「(2) 令和5年度事業計画について」事務局から説明をお願いします。

事務局

(説 明) P.5~7 資料 No.3-1、3-2

会 長

ただ今、報告事項の「(2) 令和5年度事業計画について」事務局より説明がありました。ご質問、ご意見はございませんか。

委 員

コロナ禍前より民生委員としてコミサロに関わっております。私がお手伝いをしている会館でも、コロナ禍前と比べて会員さんの人数が半数ぐらいになってしまっている。今後、会員さんを増やす方策はどのように考えていますか。

事務局

コミサロの会員募集については民生委員のご協力をいただきながら情報収集等させていただき、参加される方を引き続き募集していきます。また、会館からも「会館だより」や「市ホームページ」などでPRに努めていきたいです。

会 長

ご意見をいただいて考えるのか、また、特に何か加えて取り組むことはありますか。

事務局

今後、検討させていただきます。

会 長

待っているだけでなく、来ていただくよう努力して欲しいと思いま す。

委員

今年度に入ってから来館者が増えてきているようですが、昨年度と 比べて子どもと高齢者のどちらが増加傾向にありますか。

事務局

どちらかというと、子どもの方が増えた感じがします。あと、未就 学児を連れた親子が増えた印象があります。

委員

「福祉会館だより」が回覧板で回ってくるのですが、白黒の用紙では他のお知らせに混ざってしまい目にとまらないです。紙の色を変えたり、大きい紙に印刷されていると良いと思います。

事務局

今後、検討させていただきます。

会 長

アピールすることは大切だと思います。

委員

実績や計画が表になって報告いただいていますが、ほとんどが決まったメニューになっています。私を含め高齢者としては、「集いの場」が重要視されています。月に2回程度、「ほっとカフェ」や「ぷらっとホーム」など集いの場として公民館的なところで開催されていることが多く、世話をする方も参加者も共に喜んで行われています。非常に成果が表れているので、福祉会館の決まったメニューだけでなく、常に集える場が福祉会館にあると良いのでは。

事務局

各福祉会館にはフリースペースがありますので、市民の方であれば 開館中いつお越しになっても利用できる場所は用意しています。

委員

現状のフリースペースでは行きづらい雰囲気なので、専用コーナーを設けたり、インスタントコーヒーやお茶などが利用できたりと、少し工夫が必要ではないでしょうか。

会 長

今の話しはできないことはないと思いますが、入りやすいように工 夫をされるといいと思います。

委員

自分が所属している団体以外が何を行っているのか分からないので、各福祉会館を利用している団体の代表者同士が集まって交流会を行ってはいかがでしょうか。

会 長

利用される団体の代表者同士が話し合いをするところ、もしくは、福祉会館側から各代表者側に意見をお聞きすることはあるのですか。

事務局

各団体が集まって交流する機会はございません。各団体のメンバーは趣味が同じの方が集まって会館を利用されているので、カラオケやヨガなど分野は概ね分かりますが、どこの団体が何を行っているか細かいところまで把握できていません。団体によっては、オープンな団体もあれば、仲間内だけで活動している団体もあります。声かけすることはできますが、集まって交流をすることは難しいと思います。

会 長

利用者からのそういったニーズもないし、事務局側からも交流会を

設ける目的もないということですか。

事務局

いまのところありません。

委員

毎月1日に会館の予約受付が行われていますが、そのときに受付が終わるとすぐに帰ってしまう方もいる中で、他の団体が何をやっているか聞くことができ、さらに自分の団体に参加したいと言ってくれた方がいたので、こういった交流ができればいいのではと思いました。

事務局

団体の会員募集は各福祉会館にチラシ等を申請していただければ、 館内に掲示することができます。また、個人的に「〇〇といった団体 に私も参加してみたい」等ご相談があれば、会館の方からその団体に お伝えすることもありますが、積極的には行っておりません。

また、昨年度の様子では、各団体コロナ禍ということもあり会館を利用する際には限られた人数で、密を避けるといった感じで安心した使い方で利用されていました。今年5月に新型コロナウイルス感染症の5類移行になったことで、少しオープンな感じで会員募集をしている団体もあり、前向きな感じで会館を利用されているようです。

コロナ禍のときは高齢者の方たちも遠慮気味に会館を利用されていたと思います。今年になってからは1日の滞在時間も長くなり、子どもたちも滞在時間が長くなったと感じています。

会 長

その他ご意見・ご質問等はございませんか。

特にないようですので、報告事項の(2)「令和5年度事業計画について」は以上とします。

それでは、次第の6「その他」に移ります。 事務局から何かありますか。

事務局

特にございません。

青山会長には大変丁寧な議事の取り回しをしていただきありがとう ございました。

また、委員の皆様には慎重なるご協議と貴重なご意見をいただき誠 にありがとうございました。

今後も、来館者の皆様が気持ちよく福祉会館を利用していただけま すよう、職員一同努力してまいりますのでよろしくお願いいたします。

また、第2回日進市福祉会館運営協議会を令和6年1月30日(火)もしくは31日(水)に予定をしておりますのでよろしくお願いしま

す。

## 会 長

本日、委員の皆さんいただきましたご意見・ご提言を今後の会館運営に取り組んでいただきますようお願いします。

長時間にわたりご審議をいただきまして誠にありがとうございました。

以上をもちまして、「第1回 日進市福祉会館 運営協議会」を終了いたします。

終了時刻 午後3時05分